

Zeitschrift: Générations plus : bien vivre son âge
Herausgeber: Générations
Band: - (2011)
Heft: 27

Rubrik: Vétérinaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



«Est-il possible que MON CHIEN S'ENNUIE?»

«J'ai 70 ans et je vis seule avec Rocky, un berger de 3 ans. Bien que je le promène deux fois par jour, j'ai peur qu'il s'ennuie. Serait-il judicieux que je lui trouve un chien de compagnie?» Gabrielle, Gland (VD)



Anne-Marie Villars, médecin-vétérinaire, comportementaliste diplômée, Lausanne.

La première chose qu'il faut relever, c'est que cette personne semble responsable et qu'elle a du temps libre à consacrer à son chien. En effet, c'est très sympathique pour l'animal d'avoir un compagnon à quatre pattes pour jouer, d'autant plus que les chiens font partie des espèces sociales. Mais accueillir un deuxième chien nécessite d'avoir du temps à disposition pour l'éduquer, sans renoncer pour autant à l'éducation du premier. Si l'on a déjà un agenda surchargé, cela peut très devenir critique et douloureux.

L'âge et la race

Une deuxième question se pose: quelle race choisir? Il n'est pas nécessaire de prendre un chien de la même race, même si c'est plus joli sur un plan purement esthétique. Sur ce point encore, il peut être utile de réfléchir aux soins comme aux coûts de toilettage et d'alimentation

qui diffèrent selon la race et la taille du futur animal.

Quoi qu'il en soit, cette lectrice doit d'abord choisir un chien qui lui plaît. Elle doit aussi réfléchir à l'âge du nouveau venu. Lorsqu'on est à l'âge de la retraite, il serait certainement judicieux de penser à adopter un chien adulte, d'âge correspondant. Si elle souhaite néanmoins un chiot, son premier chien l'acceptera plus facilement qu'un adulte. En revanche, elle devra investir davantage de temps dans son éducation avec, en contrepartie, la satisfaction de l'élever selon ses propres critères.

De plus, il faut veiller à ce que le premier animal soit complètement éduqué et vérifier, d'autre part, qu'il n'a pas trop de mauvaises habitudes, comme aboyer ou faire des dégâts en l'absence de sa maîtresse. En effet, le jeune chien risque bien alors de se calquer sur les bêtises de l'autre. Et là encore, cela pourrait vite

devenir pénible pour la propriétaire.

Mâle ou femelle?

Le choix du sexe du deuxième chien n'est pas important s'il s'agit d'un bébé. En revanche, si son choix se porte sur un adulte, il est conseillé de choisir un animal du sexe opposé. Dans ce cas, il faut prévoir la stérilisation de la femelle, surtout si le couple n'appartient pas à la même race, afin d'éviter de se retrouver avec une ribambelle de chiots sur les bras, car on ne s'improvise pas éleveur. Il est également judicieux de réfléchir au mode d'acquisition: la propriétaire souhaite-t-elle acheter un second animal ou l'adopter? Elle doit aussi songer au mode de garde de ses chiens, par exemple lorsqu'elle partira en vacances.

Ce sont ces différents aspects qu'il faut étudier avant d'acquiescer un deuxième chien, afin d'éviter d'être déçue.